

Jahresbericht 2023/24 der Fraktion Heilpädagogiklehrpersonen

Ein Jahr mit neuem Präsidenten

Seit einem Jahr sind wir als Fraktion durch den neuen Präsidenten – Beat Cantieni – wieder in der Geschäftsleitung des LSO vertreten. In dieser Zeit des Kennenlernens und Einarbeitens in die Welt des LSO konnten erste Kontakte ins VSA geknüpft werden. Viele grosse Themen, wie der Aktionsplan Volksschule, sind schon länger aufgegleist. Da galt es sich mit den Anliegen der Fraktion einzubringen.

KLT 2023

Am Fraktionsnachmittag des KLT '23 konnten wir in der Schützi eine grosse Zahl unserer Mitglieder begrüßen. Im geschäftlichen Teil wurde neben den statutarischen Geschäften der neue Präsident unserer LSO-Fraktion Heilpädagogiklehrpersonen einstimmig gewählt.

Im zweiten Teil stellten sich der audiopädagogische und der visiopädagogische Dienst (APD und VPD) des ZKSK mit ihren Angeboten vor. Auf der Webseite der Fraktion Heilpädagogiklehrpersonen findet sich unter KLT 2023 ein Link zu der Präsentation.

Fraktionsintern

Im vergangenen Verbandsjahr traf sich die Fraktionskommission zu acht Sitzungen, in denen sie Aktualitäten und Anliegen aus der Fraktion besprachen.

Im August 2023 verliess Andrea Grogg die Fraktionskommission. Nach unserem Aufruf für neue Mitglieder aus der Sonderschule, unterstützte uns Regula Meister, Gesamtschulleiterin aller HPSZ, bei der Suche. In Diotima Wacker (HPSZ Balsthal, mit Unterstützung von Matthias Schmid, HPSZ Olten) und Janina Stalder aus der Sonderschule ZKSK Solothurn fanden wir würdigen Ersatz.

LSO intern arbeiteten wir in der AG «multiprofessionelle Zusammenarbeit» mit. Ziel ist eine Funktionsbeschreibung aufzubauen, die alle Fachpersonen eines Unterrichtsteams abbildet.

Treffpunkt Heilpädagogik in Olten

Am 5. Juni führten wir unseren ersten Treffpunkt Heilpädagogik zum Thema ASS – Autismus Spektrumsstörung mit den Fachpersonen Andrea Grogg und Stefan Zenhäusern von der Beratungsstelle Autismus Kanton Solothurn (BASO) in Olten durch. Die Nachbefragung ergab eine grosse Zufriedenheit der Teilnehmenden mit dem Anlass. Im neuen Schuljahr wollen wir wieder zu einem aktuellen Thema einen Treffpunkt anbieten.

Aktionsplan Volksschule

Bei der Vorstellung des Aktionsplanes wurden als Themen, die prioritär angegangen werden sollten, unter anderem *Umgang mit herausforderndem Verhalten*, *die Überarbeitung des Leitfadens Spezielle Förderung*, *die Weiterentwicklung der Förderstufe A* und *die Evaluation und Weiterentwicklung SpezA VK und SpezA V* genannt. Themen, die uns im Besonderen betreffen. Wir bleiben dran.

Fraktion Heilpädagogiklehrpersonen